

---



---

# DIARIO MERCANTIL

## DE CADIZ

### DEL LUNES 21 DE AGOSTO DE 1809.

---

*San Bonos y Maximiano Martires.*

El Jubileo de las XL Horas está en la Iglesia de la Pastora. Se manifiesta à las cinco y media de la mañana y se oculta à las siete de la tarde.

*Afecciones Astronómicas de hoy.*

Sale el Sol à las 5 h. 22' 56" y se pone à las 6 h. 37' 04"

Debe señalar el Relox al punto del medio dia las 12 h. 02' 55"

Disminuye la Equacion 15" 1" Lugar del Sol en la Ecliptica

04 S. 27.° 57' 27" Idem en la Equinocial en tiempo 10 h. 00' 33"

Es el 11 de la Luna Sale à las 3 h. 34' tard. y se pone à la 1 h. 9' mad. del 22.

*Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del trocadero.*

Prim. baxa à las 4 h. 21' mad. | Seg. baxa à las 4 h. 55' tard.

Prim. alta à las 10 h. 39' mañ. | Seg. alta à las 11 h. 11' noch.

---

## VARIEDADES.

*Anecdota extractada del Ambigu del 10 de Julio.*

**H**Ace algun tiempo que no cesa Napoleon de reproducir en sus periódicos la impía patraña de sumision divina, que es lo que ha hecho siempre que se ha creido con fuerzas suficientes para destruir un imperio que codicia, para aumentar los atributos de su Dinastía. Tuyo atrevimiento de poner en boca del Obispo de

la Iglesia Metropolitana de nuestra Señora del Pilar de Zaragoza las palabras siguientes. „Dios produce de tiempo en tiempo varones extraordinarios para llevar à efecto sus designios, à quienes transmite su poder, su fuerza, su *virtud*, diciéndoles como à Jeremias. Hoy te coloco sobre los pueblos y los Reyes para que *cries y destruyas*. Damos gracias al Todo-Poderoso por haber hecho à Napoleon árbitro del universo, y porque al reunir en su persona todas las prendas de los hombres grandes, le ha concedido la sabiduría de Cesar, la fortuna de Alexandro y la bondad de Trajano.” Si se reflexiona que tan descarados elogios se leen en el diario de oficio de Bonaparte, que no solo los tolera, sino que los manda insertar, pues ya que no los redacta materialmente, es con toda probabilidad su autor, no puede uno dexar de ver sin hastio tamaña impudencia, y compadecerse al considerar que la Nacion que le sirve de instrumento para subjugar las otras, no le cubra de ridiculez y de infamia.....?

Los tres Generales que mandaban en Berlin, à saber: Lesotocq, Tauenzien y Scharngorft, han dado su demision. Ya ha sido admitida la del último. Este antiguo oficial es el mismo que ha reorganizado el ejército prusiano de Tilsit, y que fue gefe del Estado mayor del General Blucher. Es muy verosimil que estos veteranos se hayan retirado en vista de la política que S. M. Prusiana se cree en obligacion de seguir hasta el momento en que pueda adoptar otra mas conforme à su seguridad, à su dignidad y à sus deberes.

Se lee en los diarios franceses el siguiente artículo, relativo à la nobleza prusiana, y à los términos en que la gazeta de Berlin dió cuenta de la tentativa del Coronel Schill, por donde se viene en conocimiento de quan léjos se halla el Corzo de creer que Schill no obró à sabiendas ó sin consentimiento de S. M. Prusiana. „Reyna siempre el conflicto de opiniones políticas en esta ciudad, conflicto muy capaz de tener en sobresalto continuo al ciudadano pacífico, observador del buen órden y enemigo de la anarquía. En la clase militar es en la que particularmente se manifiesta este espíritu de *liga*, tan perjudicial à la prosperidad de un estado, como à la accion del gobierno. Si, con dificultad creerán los venideros que varios individuos de las mas ilustres familias de Prusia hayan preferido el exercicio de aventureros y *bandidos*, à la gloria militar, hollando sus mas sagrados deberes, y rompiendo los vínculos que los unian à su Rey y à su Paí

tria. No es de concebir como unos sujetos tan orgullosos de su cuna, se hayan envilecido à punto de servir en grados subalternos en la tropa de un hombre obscuro como Schill, que solo tiene en su favor una fama de veinte y quatro horas, adquirida en la guerra última, por correrias, rescates de prisioneros y algunos robos en las retaguardias de los exércitos beligerantes, ó en lugares desnudos de guarnicion y faltos de toda defensa. Sin embargo, éste, ansioso de correr aventuras se ha apoderado de los militares prusianos en términos de que ya no ocultan sus intentos. Si el Rey no echa mano de medidas enérgicas, apoyadas en una fuerza preponderante para cortar á la mayor brevedad el hilo de las tramas que contra su persona se urden, es inevitable la disolucion de que la Monarquía Prusiana se vé amenazada.

Es de notar que la Gazeta Real y privilegiada de Berlin siempre ha evitado hablar de Schill, y quando la publicidad de los acontecimientos, ó la verdad histórica ha puesto en precision de noticiar las incursiones de Halle, Wittemberg &c. se ha expresado de un modo ambiguo. *Que una tropa de extrangeros ha entrado en tal ó tal parage*

Este artículo es una prueba sobremanera evidente de que la nobleza prusiana conoce sus verdaderos intereses y sus deberes; que profesa el odio mas mortal á la tiranía de Bonaparte, y se halla animada del zelo mas puro por la restauracion de la Monarquía. Pongan enbuenhora muy á menudo en nuestra noticia los periódicos del usurpador semejantes apariencias, é iremos creyendo cada dia mas que se va desplegando en la Europa Continental una enérgia precursora de su salvacion, de la que será el medio.

El inmortal Schill recibió antes de morir una herida de arma de fuego en la cabeza, otra en la espalda, y un sablazo en la cara.

En el acto mismo en que el buen Elector de Saxonia, Rey del cuño Napoleónico (bien que muy á su pesar) salia de Leipzick para refugiarse en Francfort, recibió la notificacion de la subida de Josef al trono de las Españas.

Este Josef acaba de dirigir á los diaristas franceses una carta, que éstos no han podido rehusar insertar, y en la que tiene el descaro de decir „La Providencia, amiga de la paz, habia destinado las ramas directas é indirectas de la casa de Borbon á secarse y perecer en la misma época, para hacer lugar

á una raza de reyes mas dignos, baxo un mismo moderador de gobernar los pueblos y consagrar las luces del siglo á su felicidad." ; *Estupendas quixotadas!*

Un artículo de Turin, inserto en los diarios de Francia, anuncia que el Prefecto ha hecho suprimir en Genova la precaucion humillante que se usaba con los conscriptos: la de tenerlos en la cárcel hasta el instante en que marchaban al ejército. Resulta, pues, que por los mismos papeles de Bonaparte sabemos los medios infames á que él y sus agentes recurren para reclutar los ejércitos de usurpacion, y excitar el entusiasmo de los conscriptos para hacerlos volar al campo del honor.

Los soldados y reclutas del ejército de Westfalia desertan tan en gran número, que para paliar la desercion ha tenido el Señor Geromo la feliz ocurrencia de mandar insertar en las gazetas que les concede licencia.

## NOTICIAS PARTICULARES DE CADIZ.

*Cádiz 20 de Agosto.*

### SIN CAMBIOS POR LA FIESTA.

#### DIVERSION PUBLICA.

*Teatro.* En el Coliseo de esta Ciudad se executará la funcion siguiente. Se dará principio con la Comedia nueva en tres actos titulada: Eduardo III de Inglaterra. Seguirá un Aria por la Sra. Fornier; y se dará fin con el Saynete titulado: El Herrador.

*A LAS OCHO.*

#### CON REAL PERMISO.

Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno, Plazuela de las Tablas. En el Café del Correo se hallarán de venta los números sueltos para mayor comodidad del Público, como asimismo en la calle de S. Francisco Tienda de Don Domingo Font y Closas; y en la calle Nueva Tienda fábrica de charreterías. Subscríbese en los mismos parages.